



Nombre de alumnos: Diana Laura Villatoro Espinosa.

Nombre del profesor: Marcos Jodhany Arguello

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Epidemiología

Grado: 4°

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de
2018.

ANTECEDENTES HISTORICOS DE LA EPIDEMIOLOGIA.

Para saber más de la epidemiología antes que nada tenemos que saber más de sus antecedentes históricos, y tenemos que empezar sabiendo que la epidemiología es una rama de la salud pública la cual tiene un propósito, el cual es describir y explicar acerca de la salud poblacional, identificar los elementos que la componen y comprender las fuerzas que la gobiernan, para así poder invertir en el curso de su desarrollo natural.

Actualmente se acepta que para cumplir con su cometido la epidemiología investiga la distribución, frecuencia y determinantes de las condiciones de la salud en las poblaciones humanas así como su modalidad y su impacto de las respuestas sociales instauradas para atenderlas y es por eso que para la epidemiología el término de las condiciones de salud no hace que se limite la ocurrencia de enfermedades y es por esa la razón que su estudio incluye todos aquellos eventos relacionados directa o indirectamente con la salud.

Como consecuencia la epidemiología investiga bajo su perspectiva poblacional la distribución, frecuencia y sus determinantes de las enfermedades junto con sus consecuencias biológicas, psicológicas y sociales, la distribución y frecuencia de los marcadores de enfermedad, la distribución, frecuencia y determinantes de los riesgos de la salud, las modalidades e impacto de las respuestas adoptadas para atender todos esos eventos.

Y también para su operación la epidemiología combina principios y conocimientos generados por las ciencias biológicas y sociales y aplica metodologías de la naturaleza cuantitativa y cualitativa.

Es por eso que la transformación de la epidemiología en una ciencia ha tomado muchos siglos y es así como aún se puede decir que la epidemiología es una ciencia joven ya que en 1928 el epidemiólogo inglés Clifford Allchin Gill I señalaba que la disciplina a pesar de su antiguo linaje se encontraba en la infancia como muestra, afirmaba que los escasos logros obtenidos por la disciplina en los últimos 50 años no

le permitían reclamar un lugar entre las ciencias exactas las cuales apenas tenían alguna literatura especializada y que en un vano podían buscarse sus libros de texto, y es por eso que daba problemas abordados por ella estuviesen claramente comprendidos por los propios epidemiólogos y 7 décadas después el panorama descrito por Gill parece diferente y actualmente ningún avance medico seria completo sin la ayuda de la epidemiologia.

Y es aquí en donde comienzan las primeras plagas, pestes, contagios y epidemias, el estudio de las enfermedades como lo son los fenómenos poblacionales es muy antiguo así como la escritura y las primeras descripciones de los padecimientos que afectan a poblaciones enteras las cuales se refieren a enfermedades de la naturaleza infecciosa.

El papiro de Ebers que menciona unas fiebres pestilentes como la malaria que asolaron a la población de las márgenes del Nilo alrededor del año 2000 a.C es probablemente a un padecimiento más antiguo colectivo.